



**Waldestrasse 14-22**  
 An dieser Straße hat es 5 Häuser auf der rechten Seite. Es wohnen Kinder die zur Schule gehen. Eine enge Straße ohne Fußgänger. Zusehen kurz vor Ende des 2-letztten Hauses ein Schild Ende 50 Zone, die Tempo Reduktion findet vor dem letzten Familienhaus statt.

**Schule Ricken**  
 Viele wissen gar nicht das es eine Schule hat, nur ein Schild in der Kurve von Wattwil her steht. Autos die von Wattwil her kommen fahren über eine Kuppe und Kurve mit hohem Tempo. Gefahr für Kinder / Eltern / Anwohner

**Der Zebrastreifen zur Spielgruppe bei der Kirche Ricken**  
 Nicht nur Kinder die in die Spielgruppe gehen, sondern auch Kinder die auf der rechten Seite der Straße wohnen überqueren hier die Straße. Für ein Autofahrer ist das Kind kaum ersichtlich. Auch von Unten kommende Autos haben ein hohes Tempo damit sie die Steigung der Straße passieren können, selten wird gehalten. Das Kind muss ganz an die Straße stehen um die herabkommenden Autos zu sehen, gefährlich wenn große Lastwagen vorbeifahren.

**Abzweigung Wattwilerstrasse zur Waldestrasse**  
 Das Kindergartenkind bleibt stehen, wird von beiden Seiten nicht gesehen. Wer hat hier Vorrang? Das Kind muss links, oben und rechts tiefer 180 Grad Drehung des Kopfes den Verkehr beachten. Keine Straßen Kennzeichen sind zu sehen.

- Ideen:**
- mobiler Heizkasten
  - Trottoir erhöhen
  - Schwere abgrenzen
  - klare Signalisierung
  - Tempo-Kontrolle - Reduktion
  - Neue Ampel
  - Alternative Schutzwege (inkl. Hilfe Eltern-Gruppe)

- Gefahren:**
- Sichtlinie/nicht vorhandene Schilder
  - zu enge Situationen
  - unübersichtliche
  - zu hohes Tempo
  - zu wenig von Lastwagen

**Fußgänger nicht sehen vermeiden Idee:**



**Kind**  
 nochmals die Kreuzung  
 Unten mühten Autos in Richtung Gemiswald fahren. Sehen sie das Kindergartenkind?  
 Nicht nur von oben auch von unten

In der Mitte des Dorfes ist eine Kreuzung die in drei Richtungen führt. Die linke Seite ist gut ersichtlich ob ein Auto kommt, hingegen der Abstand des Zebrastreifens zur Kreuzung ist kurz. So kommen Autos in hohem Tempo von Richtung Gaberlingen um die Kurve. Auch die Busse halten genau an den Punkt, wo die Kindergärtnerin die Straße begehen will.

